

# Sauvegarde<sup>42</sup>



## NEWSLETTER SEPTEMBRE 2022

Le 21 septembre 2022, Sauvegarde42 a signé son nouveau **Contrat Pluriannuel d'Objectifs et de Moyens** à la salle des fêtes du Département, en présence de M. Ziegler, Président du Conseil Départemental, de Mme Bruel, Conseillère départementale déléguée chargée de l'Enfance, de Mme Boiron, directrice enfance, de Mme Marquet-Gurcel de la PJJ de la Loire et de M. Berger, Président de l'ANEF. Nous remercions le Département et ses équipes pour la confiance accordée et la collaboration engagée sur les 5 prochaines années.



Le président de Sauvegarde42 a rappelé dans son discours que " nos personnels, tous nos personnels, ont besoin de reconnaissance de leur travail. Nous voyons combien il nous est difficile de mettre en œuvre le strict minimum décidé au plus haut sommet de l'état : la fameuse prime Ségur 238 € bruts, et dont sont exclus certains personnels sous prétexte qu'ils ne sont pas dans un rôle éducatif ! Ce n'est pas acceptable et nous serons aux côtés de nos personnels pour lutter contre cette forme de discrimination. Nous savons, Monsieur le Président que vous partagez aussi ce point de vue".

## « SAVOIR ROULER À VÉLO »

Un projet partenarial avec l'association «Ocivélo», Alternative et le service MNA Diffus Sud s'est tenu sur la question de la pratique du vélo en ville.

Trois séances de 2 heures ont eu lieu, toutes animées par un animateur d'«Ocivélo» et encadrées par les éducateurs de la Sauvegarde :

- Une présentation de l'association «Ocivélo» et un atelier d'autoréparation
- Une séance maniabilité et sécurité sur circuit
- Une séance pratique sur route et voie verte

Les objectifs de ce projet étaient pour les jeunes :

- apprendre à réparer son vélo,
- circuler en sécurité sur la voie publique avec d'autres usagers
- s'adapter aux risques et exigences d'un espace partagé avec les véhicules motorisés.

Une dizaine de jeunes des deux services a participé aux séances. Le partenariat a permis une mixité des publics et la découverte d'une association utile dans la ville.

Ce projet devrait être reconduit l'année prochaine et ouvert à d'autres services intéressés de Sauvegarde42. **Si ce projet vous intéresse, n'hésitez pas à vous rapprocher rapidement du service MNA diffus Sud par téléphone au 04 51 00 90 20 ou par mail à l'adresse : [secretariatmnasud@sauvegarde42.fr](mailto:secretariatmnasud@sauvegarde42.fr).** Une demande de financement pourra être réfléchi conjointement en fonction du nombre de jeunes visés.



## SEMO GIER 1 - PROJET AUTOUR DE LA RANDONNÉE

Depuis un an, l'équipe du Gier 1 a décidé de constituer un groupe de 7 enfants âgés de 8 à 13 ans dans le but de leur faire découvrir la région stéphanoise par le biais de randonnées mensuelles (activités gratuites et facilement réalisables en famille).

Nous avons envie de partager avec les mineurs des moments moins conventionnels que ceux que nous organisons habituellement lors des visites à domicile ou au service. Ce contexte nous a permis d'enrichir nos observations, d'être au plus près du quotidien des jeunes et ainsi de pouvoir réajuster notre accompagnement éducatif avec l'ensemble de la famille.

Ce projet, qui a démarré en septembre 2021, s'est finalisé début juillet 2022 par un départ en camp de 3 jours en Haute-Savoie. Les enfants ont pu expérimenter la vie en collectivité et la séparation avec leurs parents. Ils ont également découvert un panorama exceptionnel (vue sur le Mont Blanc, lac d'Annecy, envol de parapente au col de la Forclaz...).

Ce camp a été, pour eux, l'occasion de pratiquer une belle randonnée en montagne et de faire preuve de dépassement de soi physique, en particulier pour les plus sédentaires. La baignade au lac d'Annecy le dernier jour leur a permis d'être pleinement récompensés de cet effort intense.

Les 7 jeunes en garderont un souvenir mémorable et les éducatrices se réjouissent de l'émerveillement qu'elles ont pu observer dans leurs regards tout au long de ce séjour. Nous avons donc une seule envie... Réitérer cette jolie expérience avec un nouveau groupe d'enfants !!!!



## PRÉVENTION SPÉCIALISÉE

Le court-métrage de quatre jeunes filles sera diffusé pour les 50 ans du Centre social

Fin aout, les habitants de la commune de la Grand Croix ont pu voir passer 4 jeunes filles, caméra à l'épaule, dans les rues de la ville.

Elles ont arpenté la commune afin de réaliser un film pour les 50 ans du centre social.

Après une journée d'apprentissage des techniques de l'audiovisuel encadrée par un intervenant extérieur et les éducateurs de l'équipe de Prévention Spécialisée de Rive de Gier, elles sont parties sur le terrain pour 2 jours de tournage.

Le film, d'une dizaine de minutes, devrait être diffusé lors de la fête anniversaire de la structure à l'automne.



## CAMP D'ÉTÉ DU FOYER BEL AIR

Vendredi 8 juillet : nous sommes partis du Foyer Bel Air vers 9h du matin direction l'Ardèche. Après 3h de route, nous sommes arrivés à Jaujac. Un beau et grand gîte nous attendait, dans un camping, avec une piscine.

Lors de cette première journée, nous avons décidé de profiter du lieu. Après-midi baignade, volley et pétanque avec l'ensemble des jeunes.

Il se trouve que ce jour était aussi le jour des résultats du Brevet des collèges et du CFG. Comme deux de nos jeunes avaient réussi la fête était au rendez-vous. Nous avons donc félicité les garçons autour d'un barbecue.

Samedi 9 juillet : au programme la célèbre descente des gorges de l'Ardèche 12km en canoë. Malgré quelques péripéties et la fatigue, nous avons pu passer une superbe journée. Le soleil et l'entraide étaient au rendez-vous. Nous étions accompagnés d'un moniteur qui a pu nous montrer les endroits pour profiter de la baignade et des sauts. Les adolescents étaient ravis et bien fatigués.

Au retour, un petit passage par la piscine avant le repas.

Dimanche 10 juillet : pour cette dernière journée, nous avons décidé d'un arrêt sur la route pour profiter d'une dernière baignade dans l'Ardèche. Le midi nous avons mangé dans une petite guinguette. Nous avons repris la route en fin d'après-midi, direction Le Foyer. Pour clôturer ces 3 jours de vacances, nous sommes allés manger au restaurant chinois le soir.

Ce séjour a permis aux jeunes et aux éducateurs de passer 3 jours très agréables, empreints d'humour et de respect. Le soleil et la bonne humeur étaient au rendez-vous, le logement était génial, les ados étaient ravis de pouvoir séjourner dans un tel lieu !

Les liens entre les garçons et avec les éducateurs ont été renforcés.

La seule remarque que tous peuvent faire, c'est que 3 jours reste une durée assez courte, car pour beaucoup ce sont leurs seules vacances et que cela nous limite beaucoup dans nos choix de destinations.

